

Société Mathématique Suisse

Autor(en): **Delessert, A.**

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la
Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et
administrative**

Band (Jahr): **159 (1979)**

PDF erstellt am: **17.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Société Mathématique Suisse

Fondée en 1910

1. Journées scientifiques

La séance de printemps de la Société Mathématique Suisse (SMS) s'est tenue à Berne, le 5 mai 1979. Deux conférences d'intérêt général y ont été présentées.

La séance d'automne s'est déroulée les 5 et 6 octobre 1979, à Lausanne, dans le cadre de la session annuelle de la SHSN. Selon une formule expérimentée depuis quelques années, la SMS a donné aux jeunes chercheurs en mathématiques travaillant en Suisse ou à l'étranger l'occasion de présenter leurs travaux récents. Une place croissante a été consacrée aux recherches en mathématiques appliquées.

2. Conférences

La Fondation pour l'avancement des sciences mathématiques en Suisse (Stiftung) fêtait cette année le cinquantième anniversaire de sa création. Cette date importante pour les mathématiciens de Suisse a été marquée par une cérémonie à l'Ecole Polytechnique Fédérale de Zurich, le 5 novembre 1979.

3. Publications

La SMS est propriétaire de deux revues: "Commentarii Mathematici Helveticici", dont le volume 54 a paru en 1979 et "Elemente der Mathematik" qui a publié le volume 34. En outre, la SMS a diffusé parmi ses membres et ses correspondants étrangers le texte des exposés présentés lors de sa séance d'automne 1979.

4. Relations internationales

La SMS est membre de l'Union mathématique Internationale (UMI). La commission de l'enseignement mathématique de la SMS fonctionne aussi comme sous-commission nationale de la Commission Internationale de l'Enseignement Mathématique (CIEM), qui est elle-même une commission de l'UMI. D'autre part elle garde le contact avec le Conseil Européen pour les Mathématiques. Enfin elle entretient des relations traditionnelles de reciprocité avec plusieurs sociétés mathématiques d'Europe et d'Amérique.

5. Efforts dans le domaine de l'enseignement et de la formation, de la coordination, de l'information

La Commission de l'enseignement mathématique de la SMS a consacré une part de son activité à la préparation du 4e Congrès de l'enseignement mathématique, Berkeley, en 1980.

De plus, de grands progrès ont été réalisés en vue d'une collaboration étroite avec la Conférence des Directeurs cantonaux de l'Instruction Publique et la Société Suisse des Professeurs de Mathématiques et de Physique.

Avec l'aide financière de la Stiftung, la SMS favorise l'échange des jeunes mathématiciens. Elle poursuit la publication d'un Bulletin d'information qui donne régulièrement des nouvelles sur les activités en Suisse et à l'étranger. Elle diffuse aussi des bulletins analogues publiés en Allemagne et en Autriche.

6. Activités administratives

Deux séances administratives ont eu lieu, comme d'habitude, au printemps et en automne. Cette dernière séance a été consacrée, en particulier, à l'élection du comité de la Société pour 1980 - 1981.

Le président: Prof. A. Delessert

Schweizerische Gesellschaft für Mikrobiologie

Gegründet 1942

1. Tagungen

Die 38. Jahresversammlung der SGM wurde vom 8. - 9. Juni 1979 in Crans-Montana (VS) abgehalten (ca. 300 Teilnehmer). Tagungsthema: Chemotherapie. Die Generalversammlung ernannte Prof. Dr. Ernst Wiesmann zum Ehrenmitglied der SGM.

Der Preis der SGM wurde Dr. R. Wittek, Bethesda, USA, für seine molekularbiologischen Untersuchungen an Viren verliehen.

Am 9. November 1979 organisierte die SGM zusammen mit der Schweizerischen Gruppe für Bioenergetik eine Arbeitstagung "Energetics of Microorganisms" am Institut für Pflanzenbiologie der Universität Zürich.

2. Vorträge

Der Präsident und der Tagungspräsident gaben am Radio DRS und RSR Interviews über die Jahrestagung und Zielsetzungen der Gesellschaft.

3. Forschungsprojekte

Ein Vorschlag für den Aufbau von Forschungsaktivitäten auf dem Gebiet der "mikrobiellen Methanbildung und Biokonversion von Methan zu Methanol" wurde durch die Bioenergiekommission der SGM ausgearbeitet und verschiedenen Interessenten zur Vernehmlassung zugestellt.